

fou et amie, il se donne la mission d'entraîner une équipe de choc – le public – et de lui transmettre son héritage, afin que le rire perdure après lui. Pendant le spectacle, il nous emmène parfois comme dans un voyage dans le temps, où il devient le grain de sel dans les rouages de grands moments. Il devient alors, par exemple,

«La place et le besoin de l'absurde, de la subversion du réel et le besoin primal de rire.»

Murielle Tenger
Comédienne

le compagnon d'Henri VIII, le temps d'un tableau. Philosophe et désespéré, il souhaite partager son expérience intime avec le public. Dans l'espace vide, il plonge une dernière fois pour revendiquer sa nécessité avant qu'on rallume la salle.

On ose vous demander de résumer en quelques lignes votre parcours?

J'ai commencé très tôt à faire du théâtre au sein d'une troupe amateur à Bussigny. J'ai suivi en paral-

lèle les cours de Corinne Arter à l'école de théâtre Diggelmann à Lausanne. Au collège et au gymnase, j'ai intensifié encore ma pratique en intégrant différents groupes d'improvisation théâtrale. J'ai également été assistante à la mise en scène, metteuse en scène sur des projets de théâtre amateurs, animatrice et médiatrice. Je suis également active dans la formation d'adulte grâce à l'outil du théâtre et anime un module à la HEIG-VD. Plus récemment, j'ai travaillé avec Angélica Liddell et j'ai interprété Caliban dans «La tempête» de Shakespeare adapté et mis en scène par Florence Rivero. Je travaille actuellement sur l'adaptation d'un antique conte musical japonais «Urashima Taro», mis en musique par le compositeur Gérard Massini, entourée d'un piano, d'un basson et d'une clarinette. ■

Infos

Au Théâtre du Dé à Evionnaz les 10, 11, 12, 17, 18, 19 mars 2023, vendredi et samedi à 20 heures, dimanche à 17 heures.

Les dates de tournée seront ensuite en 2024 et auront lieu à Aigle et à Sion. fools.spectacle@gmail.com



© PHOTO CLAIRE NICOLAS

«FOOLS» EN QUELQUES LIGNES

Fools, c'est une fin et un début. La fin d'un personnage, son agonie et sa résurrection.

Fools, c'est un dialogue entre un fou et une lampe de théâtre.

Fools, c'est une invitation à découvrir nos fous intérieurs, nos clowns, hors des traditions et des sentiers battus.

Fools, c'est un seule en scène tendre et féroce, une interrogation simple: nous sommes au bord du gouffre, saurons-nous faire le pas

en avant qui s'impose?

Fools, c'est un travail autour de la verve de Shakespeare. Il nous parle de nous et de notre folie. Puisant dans la matière du grand barde et de ses sages maximes, il nous emporte à travers le temps.

L'invité de l'immobilier

La fortune sourit aux audacieux

Après les envolées des taux hypothécaires fin 2022, le coût moyen des intérêts s'est stabilisé en janvier 2023.

A quoi faut-il s'attendre dans les mois à venir? Et surtout quelle solution de financement choisir? Notre recommandation: l'audace.



GRÉGOIRE SCHMIDT
Expert immobilier, Martigny
Membre d'honneur – Association suisse de l'économie immobilière fondée en 1933

Le 15 décembre dernier, la Banque nationale suisse (BNS) relevait son taux directeur d'un demi-point à 1%. Dans l'immobilier résidentiel, les taux fixes à dix ans atteignaient un pic en octobre, à près de 3%. Le Saron prenait lui aussi l'ascenseur pour s'établir à 1%.

Vers la fin de la hausse des taux fixes

Bonne nouvelle: une détente semble se dessiner pour les emprunts fixes à long terme. Dans les mois à venir, le taux à dix ans devrait se stabiliser à son niveau actuel de 3%. Les hypothèques Saron devraient quelque peu progresser pour leur part, mais rester nettement moins chères qu'un emprunt fixe, même avec 0,25 point de pourcentage en plus (à quel que 1,25%-1,5%). Alors que choisir en tant que (futur) propriétaire immobilier?

Osez!

Taux fixe ou variable, à court, moyen ou long terme, auprès d'une banque ou d'une assurance? Autant de questions que vous devez vous poser. La réponse dépend de toute une série de facteurs: capacité financière, situation familiale, goût pour le risque, montant emprunté, etc.

Notre recommandation est simple: osez!

Osez changer de type d'hypothèque, par exemple pour un taux

Saron ou pour une échéance plus brève afin de bénéficier de meilleurs taux.

Osez mettre les offres en concurrence pour obtenir des conditions plus avantageuses.

Osez refuser le premier taux proposé par votre banquier – celui-ci dispose souvent d'une marge de négociation.

«Nous vous encourageons à faire preuve d'audace.»

Osez amortir votre dette au lieu de placer vos économies en bourse, actuellement capricieuse, ou sur un compte nanti du 3e pilier, peu rémunérateur.

Mais ne vous y méprenez pas! Loin de vous inciter à prendre des risques inconsidérés, nous vous encourageons à faire preuve d'audace. A repenser votre financement. A mélanger les solutions.

La fortune ne sourit-elle pas aux audacieux?

Dans tous les cas, vous veillerez à analyser votre situation personnelle et financière. Un courtier professionnel avec brevet fédéral vous renseignera sur les différentes possibilités, par rapport à votre situation, à l'objet envisagé et au contexte local.

Et si vous osiez nous demander conseil? ■